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广告

从安监局副局长到煤矿矿长
P4

广告

川煤集团广旺能源公司4名矿长都有安监局履职经历

■ 本报记者 何沙洲

6 月 26 日下午，2019 川商发展大会系列

活动之一———“2019 川商发展大会投融资

会”在成都举行。四川省人民政府副省长杨兴

平出席大会并致辞。

据了解，该大会由四川省经济合作局、四

川省工商业联合会、四川省归国华侨联合会、

四川省民营经济工作领导小组办公室、四川日

报报业集团等省级部门指导，川商杂志社主

办，四川省川商联合促进会、北京铂诺商学教

育科技有限公司、世纪精英&锦旺资本协办。

据介绍，“2019 川商发展大会投融资会”

以“新经济、新科技、新金融、新动能”为主题，

聚焦“四新”经济，知名创投界、独角兽企业代

表做了精彩主旨演讲。境内外知名企业、知名

川商和商（协）会负责人，知名经济学者、科

技、金融、创投机构人士和创业创新项目、新

经济新产业企业负责人等 600 余人参会。

金融资本聚焦的领域是哪些？最具发展潜

力的创业领域有哪些? 产业创新的热点在哪

里？投资还有哪些新机遇？与会创投界、独角兽

企业代表就上述话题进行了精彩主旨演讲。

创新工场总裁、合伙人陶宁，普华资本管

理合伙人蒋纯，中国天使联合会会长、春光里

产业资本集团创始人杨守彬，成都市创业和

股权投资协会会长李农等知名创投大咖分别

围绕“中国企业家的国际化趋势、挑战与应

对”“穿越牛熊的创业者”“揭秘决定创业成败

的终极密码”“2019 创投新趋势”等话题做了

主旨演讲。四川独角兽企业新潮传媒集团董

事长张继学就“每个行业都值得重做一遍”分

享了自己创业的成功经验。

中国企业家全球化
仍需修炼内功

“技术是最大的驱动力”，创新工场总裁、

合伙人陶宁表示，创新工场由李开复博士于

2009 年 9 月创办，提供全方位创业服务，中

国最具影响力的创投机构之一 。创新工场关

注 AB 轮，基金规模 20 亿美金，主要投资 5
大领域，包括人工智能和大数据、消费升级、

B2B /企业升级、教育、文化娱乐，“创新工场

的人工智能工程院还开创了‘风险投资垣人工

智能?| VC+AI’模式。”

“人工智能将会怎样改造我们的世界，现

在还是小荷才露尖尖角，”她指出，AI 四波浪

潮将重塑各行各业，“2010 年第一波：互联网

智能化；2014 年第二波，商业智能化；2016 年

第三波，实体世界智能化；2018 年第四波：全

自动智能化。”

对于 2019 投资与创业的趋势呈现哪些

特点？陶宁认为，第一，投资机构化。第一笔钱

的来源很重要，资源往好的投资人更大的倾

斜 ；第二，创业门槛更高 。创业者的团队完

整性和创业成熟度更受关注，ToC?流量越来

越贵 ，ToB 商业化能力更受青睐。 第三，投

资人偏好。 投资人更注意创业者的收支平

衡 ，投资人更在意资金回收的确定性 ，烧钱

类的平台类创业，愈加挑战 。

“中国企业家全球化仍需修炼内功。”陶

宁指出，中国企业参与全球经济需要修炼的

内功之一，最宝贵的是信息，视野和格局决定

一个企业的高度；内功之二，市场与非市场机

制：认识游戏规则。了解西方社会商业运行的

基本规律，以及影响市场的诸多因素，包括政

府、媒体、银行、智库等机构如何运作，对全球

事务拥有高度理解，以实现有效对话；内功之

三，人文，是对话的底层基础。了解西方的文

明之源，包含哲学、历史、心理学、音乐、戏剧

等，了解西方思考问题的方式，站在他们的立

场去理解他们。这种对西方文化、文明的了

解，会帮助中国企业走出国门的时候，减少一

点阻力。不理解他们的文化和需求，就会鸡同

鸭讲；内功之四，科技是关键，洞察趋势，引领

未来。要了解人工智能、生物医学、新能源新

材料、高端制造、航空航天、未来出行等全球

最新前沿科技探索，这样才能洞察趋势，引领

未来；内功之五，要与伟大的高校同行，让知

识与视野成就“新一代国际企业家”。

要珍视今天的创业精神
创业需要更多想象力

“科技的微小进步，可能是商业的重大进

步。”普华资本管理合伙人蒋纯指出，赌科技

就是赌国运，赌国运，赌国家赢，并沿着国家

最迫切需要，最快增长的产业前进，是顺应天

时的做法。

“我们要珍视今天的创业精神，创业需要

更多想象力，未来也将有更多的商业模式，和

非常多的可能性。”蒋纯表示，每一个可能，都

需要大家去进行探索，而这样的探索最后形

成一个什么样的结果？就像在互联网产生之

前，完全无法想象互联网会给生活带来什么

样的变化，你永远想不到，创业者会探索和创

造怎样一个未来，这就是创业所需要做的真

正意义所在。所有美好创新，都需要从技术开

始突破，并积极探索如何把技术带来的成本

降低，转换成商业上的突破。 咱紧转 P2暂

“守正创新铸未来”
2019中国酒业峰会在贵
州仁怀茅台镇举行

近日，以“守正创新铸未来”为主题的

2019 中国酒业峰会在贵州仁怀茅台镇举行。

峰会汇集来自全国经济领域专家学者、知名

酒企领袖，共同探讨提升产业价值、拓宽酒产

业格局的新路径，为中国酒业发展守正创新，

共铸未来！

会上，习酒董事长钟方达表示，习酒公司

建立至今已经 67 年了。去年，我们为地方纳

税近 16 亿元，今年目前已经达到 10 亿元，占

习水县税收 50%以上，是支柱企业。

中国白酒本来就是地域产物，所以它的

身上烙下了地方文化色彩。习酒也一样，结合

当地的文化，都在它的身上。所以，它本身就

是一个文化符号，也是它身上独特的东西。

钟方达介绍，习酒公司目前新的投资 80
多亿元，习水县最后投下来有 200 亿元，现在

都启动了。习酒公司建立至今已经 67 年了。

这么多年来，习酒的发展得益于当地政府的

支持，他们从土地、环境、基础设施等各方面

给了习酒很大的支持。习酒发展起来以后，现

在已成为地方经济的一支重要力量。去年，习

酒为地方纳税近 16 亿元，截至目前，今年已

经达到 10 亿元。

习酒缴税占习水县税收 50%以上，是该

县支柱企业。习酒公司直接酒业人员有 6000
多人，间接参与酒业的有近 10 万人。所以，对

地方经济的发展不言而喻。习酒还积极参与

各项公益活动，习酒有一个公益项目是“习

酒·我的大学”，连续十三年来累计出资近 1
亿元。习酒还积极参与脱贫工作，去年，获评

贵州省脱贫攻坚优秀党组织。习酒还在继续

努力，未来为当地的区域经济多作贡献，在搞

好自身发展的同时为地方多做贡献。

钟方达说，中国白酒本来就是地域产物，

所以它的身上烙下了地方文化色彩。习酒也

一样，从小到达，从开始到现在，几十年时间，

结合当地的文化，比如赤水河流域做酒的文

化，包括红色文化、航运文化等各种文化，都

在它的身上体现。所以，它本身就是一个文化

符号，也是它身上独特的东西。酒业做大以

后，一些地方特色产品也带出去，有习水的黔

北麻羊，每年送出去几千上万份，包括习水的

古树红茶。 渊本报记者 樊瑛 张建忠 组稿冤

■ 本报记者 李代广 实习记者 李葳

6 月 27 日，河南速达电动汽车科技有限

公司（以下简称速达公司）“为天下人造车”产

品投放市场发布会在三门峡市举行。

河南省政府参事裴志扬，乌兹别克斯坦

撒马尔汗州副州长巴巴耶夫，河南省交通运

输厅副厅长魏金立，省科技厅、省工信厅、公

安厅、商务厅等省直厅局领导，正大集团副总

裁傅学军，三门峡市委副书记、市长安伟，市

政府副市长万战伟，河南速达电动汽车科技

有限公司董事长李复活等出席发布会。

来自日本、德国、意大利、英国、法国、印

度、泰国、越南、乌兹别克斯坦、哈萨克斯坦、

吉尔吉斯斯坦、美国等国家和地区的领导、专

家、企业家，来自河南省各地市省管、运管部

门的领导，速达公司省内外代理商，三门峡市

各有关单位、工商业的代表以及中央、省、市

主流媒体记者共 3000 余人参加发布会。

发布会上，安伟、裴志扬等共同用“金钥

匙”开启速达产品亮相，标志速达纯电动汽车

正式进入公众视野，以跨越之势，与大家携手，

共同融入中国蓬勃发展的新能源汽车大潮。

安伟在致辞时表示，近年来，三门峡市抢

抓国家支持新能源汽车产业发展的历史机

遇，认真落实省委、省政府“把三门峡打造成

为全省新能源汽车产业基地”的战略定位，把

速达纯电动汽车项目作为产业转型“一号工

程”强力推进，速达公司一次性获得国家发改

委和工信部“双认证”，成为河南省首家、全国

第 11 家获得纯电动汽车生产资质的企业。继

3 月 20 日量产首车顺利下线后，首款车型又

将正式投放市场，这是速达公司“十年磨一

剑”的再亮剑，标志着速达电动汽车正式进军

新能源汽车“蓝海”，掀开了三门峡新能源汽

车产业发展的新篇章。

李复活在讲话时表示，在速达科技的远

景规划蓝图中，一是力争五至十年，达到 30-
100 万辆的规模，带动配套零部件设厂，联动

生产，乘用车、商用车、专用车全产品系列齐

头并进，实现千亿元以上规模的产业集群；二

是要为用户提供“一体化、多触点”的出行服

务，采用线上、线下的销售流程、服务标准与

用户体验的出行高质量服务的全渠道模式；

三是要打造财务、研发、采购、制造、销售五大

运营版块，全面开展“平台化、模块化、数字

化”领域的研究应用，着力在辅助驾驶和无人

驾驶、独立驱动盘式电机、 咱紧转 P2暂

河南速达坚持“为天下老百姓造车”
公司产品投放市场发布会举行

资本助力川商发展
“2019川商发展大会投融资会”举行

荫活动现场荫河南速达电动汽车科技有限公司董事长李复活

荫广受川商关注的发展大会投融资会

荫中国天使联合会会长杨守彬演讲

荫投融资“川商好项目”签约


